



La UVA ofrece las tasas universitarias más bajas y la USAL las más elevadas

El precio medio por alumno en la Universidad de Valladolid en el curso 2015-2016 era de 1.913 euros, mientras que en la de Salamanca ascendía a 2.301 euros / Los universitarios de Castilla y León son los más aplicados

MARÍA R. MAYOR VALLADOLID

El sistema universitario de Castilla y León supera la media del país en tasas de matrícula y ocupa la séptima posición entre las comunidades autónomas, con 2.078 euros, 127 más que el conjunto de las 47 instituciones públicas presenciales. Dos universidades, las de Valladolid y Burgos, se encuentran por debajo de ambos promedios. En gasto corriente por alumno, la UVA ofrece el resultado inverso, al situarse, esta vez con Salamanca y regional. Así se desprende del informe *Las universidades españolas, una perspectiva autonómica 2017*, de la Fundación CyD (Conocimiento y Desarrollo), que preside Ana Botín.

El estudio también revela que los universitarios de Castilla y León están entre los más aplicados del país, dado que son los que culminan sus estudios en menor tiempo y presentan las tasas más bajas de abandono en relación a los de otras comunidades.

Los ingresos por alumno en las cuatro universidades públicas eran en 2015 de 2.078 euros de media, por encima de los 1.951 euros de promedio nacional. Entre ellas, la Universidad de Valladolid ocupaba la posición más baja, en el puesto 21, con unas tasas de 1.913 euros. Le precedía Burgos, con 1.021, mientras que Salamanca era la undécima con las tasas más elevadas del país, con un precio por alumno de 2.301 euros. En una línea intermedia figuraba León, con 2.044 euros y el puesto 19 en el listado de centros públicos.

RECURSOS PÚBLICOS

La Fundación CyD toma para la elaboración de las tasas, precios públicos y otros ingresos por alumno (mayoritariamente procedentes de las familias a través de las matrículas) el conjunto de matriculados en grado y primer y segundo ciclo, al igual que para analizar las transferencias corrientes por universitario.

En este caso, la Universidad de Valladolid es la que más recibe: 6.366 euros, por encima en 346 euros del promedio regional y en 831 del nacional. Con ello se sitúa en la decimotercera posición entre las universidades públicas presenciales, seguida a larga distancia del resto.

La Universidad de Salamanca, que ocupa el puesto 21, percibe 6.116 euros de recursos públicos por alumno y, la de Burgos, en el

INFORME CYD DE LAS UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS

● TRANSFERENCIAS CORRIENTES POR ALUMNOS



● GASTOS CORRIENTES POR ALUMNOS



● TASAS, PRECIOS PÚBLICOS Y OTROS INGRESOS POR ALUMNOS



● TITULADOS EN TIEMPO PREVISTO EN MASTER OFICIAL



FUENTE: Fundación CyD.

EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN

puesto 26, una media de 5.716 euros. La Universidad de León ingresa 5.351 euros de fondos públicos por estudiante, y se coloca en el puesto 33 de la tabla nacional. En el conjunto de las autonomías, Castilla y León es la décima comunidad en este indicador.

También ocupa esta posición en gasto corriente por alumno en el curso 2015-2016 que examina el informe CyD, con una media de 7.304 euros, superior en 118 euros a la nacional. Muy por encima de ambas figura la UVA, con 7.569 euros y una diferencia de 383 euros sobre el promedio de las universidades públicas presenciales, lo que la sitúa en la decimotercera posición. Dos puntos por abajo aparece la USAL, con un gasto corriente por universitario de 7.502 euros. Le siguen la UBU, con 7.014 euros, en el puesto 26, y la ULE, con 6.577, en el 35.

El informe CyD concluye que Castilla y León se caracterizaba en 2015 por un elevado esfuerzo privado en financiación de las

universidades en relación con su Producto Interior Bruto, hasta el punto de ocupar el cuarto lugar, solo superada por la Comunidad Valenciana, Cantabria y Cataluña.

La ratio entre los ingresos por alumno del capítulo de tasas, precios públicos y otros ingresos y el PIB per cápita era del 9,56%, frente al 8,42% nacional. En transferencias corrientes, la ratio ascendía al 27,7% y colocaba a Castilla y León en el puesto 12, si bien en porcentaje del PIB regional ascendía hasta el segundo, con 0,668%, muy por encima del 0,513 del país.

ALUMNOS APLICADOS

Los universitarios de Castilla y León se encuentran entre los más aplicados de España, ya que la Comunidad ofrece el mejor porcentaje de alumnos que se titulan según los plazos previstos en máster oficial y el tercero en titulaciones de grado, en el conjunto de las universidades. También ocupa las primeras posiciones en

menor tasa de abandono de los estudios.

La tasa de idoneidad refleja el porcentaje de estudiantes universitarios que finalizan los estudios en el tiempo teórico previsto: cuatro años para los grados y uno para los másteres. En estos últimos, esta tasa alcanzaba el 89,4%, quince puntos por encima de la media de las universidades presenciales.

El mejor dato lo ofrecía la UBU, con el 91,3%, seguida muy por delante de la USAL, con el 91%. En la ULE el porcentaje era del 85,9% y en la UVA un punto menos.

En lo que se refiere a los grados, la tasa de idoneidad era del 41,7% en el curso 2014-2015, muy por delante de la media de las universidades presenciales, cifrada en el 35%.

En la región, Burgos ofrecía de nuevo los mejores resultados, con una tasa del 43,5%. La Universidad de Salamanca ocupaba el segundo lugar, con el 42,4%, y las de Valladolid y León presenta-

ban unos porcentajes muy similares, del 38,9% y el 38,4%, respectivamente.

En el mismo curso, el sistema universitario regional reflejaba la menor tasa global de abandono de los estudios (que representa la suma de las tasas parciales en primer, segundo y tercer año), en másteres oficiales, con el 9%. La Universidad de León, con el 14,6%, y la de Valladolid, con el 13,2%, se situaban por encima de esta media, y, por debajo, las de Burgos, con el 6,8%, y Salamanca, con un 8,5%.

Castilla y León también mostraba el segundo mejor dato en tasa de abandono de los estudios de grado –solo superada por Extremadura– con el 23,3%, cuatro puntos por debajo del promedio de las universidades presenciales.

En este caso, la UVA se quedaba tres décimas por debajo de la media regional y, en la USAL, bajaba al 21,7%. En el lado opuesto, la tasa ascendía en la ULE al 29,6% y en la UBU al 27,6%.